

Der "Saskatchewan Courier"
Ist die größte deutsche Zeitung der Provinz und
wird in allen deutschen Anfertigungen gelesen.
Erscheinet jeden Mittwoch und kostet bei Vorab-
bezüglich \$1.00 pro Jahr. Bestellungen werden
zu jeder Zeit angenommen. Anschrift: Dr. P. O. D.
Drawer 505, Regina, Sask., oder sende in der Office vor. Lin-
gegen-Raten werden auf Verlangen mitgeteilt.

Saskatchewan Courier

Organ der Deutschen Saskatchewans.

3. Jahrgang

Regina, Saskatchewan, Mittwoch, 13. Juli 1910.

No. 38.

Wahlresultat.

Am Montag den 11. Juli fanden die allgemeinen Wahlen in unterer östlichen Nachbarprovinz statt. Das Resultat ist, daß die Roblin-Regierung am Ader geblieben ist und fast eine ebenso große Majorität hat, als in der vorigen Legislatur. Nach all den Enttäuschungen und begrenzten Beleidigungen von Seiten der Liberalen ist dies Resultat einigermaßen überraschend. Das unabhängige Batum, das meistens eine Wahl entscheidet, und auf welches die Liberalen stärklich hofften, hatten, muß sich für die Konservativen entschieden haben. Bei jeder Wahl spielt hier das Geld eine äußerst wichtige Rolle. Und die Konservativen wandten dies Jaubermittel, von welchem sie genugend an Hand hatten, mit großem Erfolg an.

Die ersten Berichte am Montag Abend waren für die Liberalen sehr traurigend und es hieß um ungefähr 10 Uhr, daß 18 Liberales und 18 konservative gewählt seien. Die letzten Berichte aus den entfernteren Distrikten aber brachten Änderungen zugunsten der Konservativen mit sich. Am Dienstag Morgen war der Stand der Parteien wie folgt:

| | |
|----------------------|----|
| Konservative gewählt | 23 |
| Liberalen gewählt | 14 |
| Zweifelhaft | 4 |

Wahrscheinlich wird von den zweifelhaften Zügen noch einer oder zwei liberal geben, womit die Opposition in der neuen Legislatur aus 15 oder 16 Mitgliedern bestehen wird, während ich im alten Hause 13 Mitglieder sah. Der Unterschied ist also kein großer.

Wie alle Wahlen besondere Überredungen bringen, so auch diese. Besonders überreichten der Sieg des liberalen Kandidaten Green in Nord-Winnipeg, wo man auf einen sichereren Sieg hoffte. Im Süd-Winnipeg erwartete man einen ähnlichen Sieg des Liberalen E. Brown, er wurde aber mit kleiner Majorität von dem Konservativen geschlagen.

Roblin, der Premier, siegte mit einer Majorität von 377, auch die Minister Campbell und Rogers erhielten bedeutende Majoritäten. Der Wahlkreis Emerson wurde den Liberalen entzogen. Im Kreis Rhine-land siegte der liberale Kandidat V. Wintler und bekam eine Majorität von über 100.

Trockenheit in Manitoba.

Wir haben dieses Jahr eigentliches Wetter gehabt. Nach einem sehr warmen Frühjahr legte wieder kaltes Wetter ein. Hatten wir hier in Saskatchewan doch einige Male im Mai und zum letzten Mal am 3. Juni getrocknet Schneetall.

Dann aber kam der Sommer. Und es meinte es gleich gut. Wöchentlich gaben wir heiße, trockene Wetter. Ging der Thermometer doch fast bis 100 Grad im Schatten hinauf. Während wir in Regina die Hitze wohl noch mehr spürten, wie die Leute auf der Farm, war es für die Farmer doch am gefährlichsten. Wandler Farmer, der sein Land mit Schwein und Kühe bearbeitet, fühlte schon eine ausgedehnte Trockenheit und sah, dass das Getreide der Dürre vor ihm aufstieg.

Dann aber gab es schönes — wirklich schönes Wetter mit dem so erwarteten Regen. Was alle Farmer gewünscht und erlebt, das kam: Regen und Sonne.

In Manitoba, namentlich Süd-Manitoba aber sieht es anders aus. Nach dem Getreide sah in dem warmen Wetter zu Anfang des Sommers gewachsen war, sonn der ersehnte Regen nicht zur Zeit. Tag auf Tag, Wodke auf Wodke verging, der Farmer wartete und warte — aber der ersehnte Regen blieb aus. Die Folge davon ist, daß in den großen Distrikten Morris, Plum Coulee, Binsler, Lone Farm u. s. w. der Weizen teilweise sehr völlig ausgebrannt ist. Der Boden ist von der großen Hitze ganz hart und rissig geworden. Der Weizen und auch anderes Getreide steht ganz dunn, sehr kurz, stellenweise nur einige Zähne hoch. Auf Stellen ist er noch grün, auf anderen Stellen ganz gelb und verdrostet. In der Umgebung von Morris, bei Lone Farm, wo jetzt viele Deutsche wohnen, und weiter nach Südwesteren, Süden und Südwesten ist manches Getreide, das kleine 5 Bushel vom Acker bringen wird. Bei Lone Farm werden schon hunderte von Acker-Weizen umgeplügt, da er vollkommen ausgebrannt ist. Auch Getreider werden schon teilweise ungepflügt.

Ein Glück, daß in dieser Gegend meistens Farmer wohnen, die schon längere Zeit wirtschaften und darum einen Rückhalt leichter ausüben können, wie Deutscher.

Canadas Prosperität.

Unter diesem Titel bringt die Wili-

waufee Germania folgenden beach-

tenswerten Artikel:

"Unsere nördlichen Nachbarn, die

Canadian, sagen wie der Vogel im

Sommer. Sie erreichen sich einer

Prospätität, welche selbst Ostasien

dem auch kaum leidlich geht,

Leinwand weiß machen könnte. In

einer Depeche aus Ottawa war neu-

lich zu lesen, daß der gesamte Hand-

el von Canada sich während der Monate

April und Mai des laufenden Fes-

taljahrs auf \$105,171,866 stellte,

was eine Zunahme von mehr als

fünfundzwanzig Millionen Dollars

gegen dieperiode des Vorjahrens

bedeutete. In derselben Depeche heißt

es dann weiter, wenn Canadas Han-

del sich in den nächsten Maße weiter

steigerte, so werde er in zwei Jahren

die Billion erreichen und alle Anzäh-

ler deuteten darauf hin, daß er in

diesem Jahre bereits mit \$800,000,-

abholzen werde.

Ebenso, oder möglicherweise

noch schlimmer, wie die

Stimmen, die in den

Staaten Nord- und Süd-Dakota,

Wenn das Getreide auch dort wohl

entwickelt noch 10 Bushel per Acre

bringen können.

Es ist nicht allenthalben so schlecht

in Süd-Manitoba, als an manchen

Stellen. Aber es sind bereits hun-

dtausende von Bushels Weizen

verloren.

Ebenso, oder möglicherweise

noch schlimmer, wie die

Stimmen, die in den

Staaten Nord- und Süd-Dakota,

Wenn das Getreide auch dort wohl

entwickelt noch 10 Bushel per Acre

bringen können.

Ein solches Getreide kann nicht

in Anpruch genommen werden.

Die Behauptung eines Pariser

Arztes, der Kaiser sei Alkoholiker

gewesen — hat die Aufmerksamkeit

der breiten Öffentlichkeit wieder auf

die Lebensgewohnheiten Wohlbeh-

rens des Zweiten gerichtet. Was immer

man ihm auch vorwerfen mag — ein

Philister ist er nicht. Und weil der

Kaiser kein Philister ist, hat er den

Wert eines edlen und erlebten Tro-

pionals allemal zu schätzen gewußt,

ob er ihm aus goldenen Ehrenbändern

oder aus den Händen des Kaisers,

aus dem Lande, aus dem Reich,

aus dem Kaiserreich, aus dem Kaiser-

reich, aus dem Kaiserstaat, aus dem

Kaisertum, aus dem Kaiserreich, aus dem